La qualité cévoluionnaire de notre

égime exige que le

espirations, er

droits polari

l'ensemble de

A. Sékou Touré

os activités.

SOMMAIRE

La vie dans nos

La Foire de

Leipzig

La crise dans le golf du Tonkin

Rédaction - Administration Publicité Adresse Télégraphique: Aguipres B. P. 191 - TEL. 33-66 CONAKRY

TRAVAIL - JUSTICE - SOLIDARITE ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

EDITE PAR LA REGIE NATIONALE L'AGENCE GUINEENNE DE PRESSA

Jeudi 6 août 1964

Le Chef de l'Etat, S. E. Ahmed Sékou Touré a quitté Conakry pour présider

les cérémonies marquant la sortie de la première promotion de l'Ecole Nationale d'Agriculture de Kindia

Le Président de la Répu- et de MM. Ben Daouda, chef jeudi 6 juillet après midi, a gui officier d'ordonnance. 16 h 30, pour se rendre par Le Chef de l'Etat S. E. voie terrestre dans la Fédé- bref voyage par MM. El Hadj ration de Kindia.

blique S. E. Ahmed Sékou du Protocole de la Prési-Touré a quitté Conakry dence et Kekoura Zoumani-

Ahmed Sékou Touré a pré-Le Chef de l'Etat est ac- sidé à Kindia, devenu depuis compagné au cours de ce mardi dernier le centre des Diallo Saïfoulaye, ministre compétitions artistiques ind'Etat, Barry Sory, minis- ter régionales, les cérémotre de l'Economie rurale nies marquant la sortie de

la première promotion de l'Ecole Nationale d'Agricul-

L'événement est d'importance, au moment où le mot production devient un critère dans la seconde phase de la révolution guinéen.

En effet la nouvelle promotion de l'Ecole Nationale d'Agriculture et les autres qui viendront ne sauront être qu'un apport salutaire dans la lutte commune contre le sous-développement. Retour à la terre, mère nourrissière des enfants de la République de Guinée.

Mouvement de personnalités

Une délégation du Bureau Internationale des Juristes Dé-Politique Nationale du Parti Démocratique de Guinée s'est envolée le 6 août pour Moscou par le régulier de l'Aeroflot.

l'invitation du gouvernement et du Parti communiste soviétiques, est composée de MM. Lansana Béavogui, ministre des Affaires étrangères, Diallo Abdouranmane, ministre de la Santé publique et des Affaires sociales et de Moussa Diakité, ministre de la justice.

La délégation a été saluée à son départ par MM. Ismaël Touré, ministre du Développement économique, Fodéba Keita. ministre de la Défense Nationale et de la sécurité, Saïdou Conté ministre de l'Education nationale, Diallo Alpha Abdoulaye, Bangoura Mohamed Kassory et Nabi Soumah Issa, respectivement, secrétaire général, directeur de la Division éocnomique et sociale et chef du Protocole des Affaires étrangères

Une délégation de juristes composée de M. Nordmann Joe se-

mocrates à Paris et de Madame Goodvin. Attachée de Direction. est arrivée mercredi 6 août à Conakry venant de Bamako par Cette délégation qui répond à l'avion regulier d'Air - Guinée.

Elle a été saluée à l'aéroport de Conakry par MM. Fadiala Keïta, Procureur Général de la République, Sy Savané, Président de la Cour d'Appel, Touré Ben Daouda, Chef du Protocole de la Présidence et Sall Tibout fonctionnaire du protocole des Affaires étrangères.

Jeudi 6 août dans l'après-midi, par le régulier de la Ghana Airways, est arrivé à Conakry, S. E. M. Kulevomé, nouve ve Chef de la Mission diplomatique du Ghana à Conakry.

Par le même appareil, est arrivé M. Mangué Gadiri Camara, Ambassadeur de Guinée en Sierra-Léonne

Les deux diplomates ont ele accueillis à l'aréroport par M Nabi Soumah Issa. Chef du Procrétaire général de l'Association tocole des Affaires étranglies

La terre brûle sous les pieds de ceux qui livrent les richesses congolaises aux rapaces étrangers

par Fodé BERETE

Nous écrivions récemment que les forces de libération du Congo progressent rapidement et qu'elles étaient à quelques kilomètres de Stanleyville. Cette ville est à présent entre leurs mains et les soldats de l'A.N.C. sont traqués un peu partout.

La population a salué la victoire de l'armée populaire dans cette ville même où Tschombé avait osé déposer des fleurs sur la tombe du héros national Lu-

Pendant ce temps Tschombé est désemparé. Il a ajourné son voyage à Etizabethville, Il muitiplie ses conférences de presse qui semblent être d'ailleurs sa seule raison d'être, rassurer ses maîtres et faire croire à la 22pulation qu'il domine la situa-

L'activation des opérations des détachements de partisans sème la panique dans les milieux impérialistes qui cherchent à maintenir le Congo dans la main-mise des monopoles et fournissent leur aide en consé-

cupés de l'évolution de la situa-Nam. Les propositions d'aide n2 nialistes et leurs hommes de

met en garde ces exportateurs d'armes et d'officiers, de « liberté » et de tueurs. Leur diligence dans la disparition de Lumumba et de ses compagnons nous a suffisamment instruits. Nous savons que les consultations se poursuivent à propos de la situation au Congo et il ne fait aucun doute qu'elles ont pour but de lutter contre la rebellion populaire congolaise, parce que des flammes de la lutte de libération raniment les espoirs des Africains et la terre brûle sous les pieds de ceux qui vendent les richesses nationales aux rapaces étrangers ».

Mais l'Afrique Est fière de constater que les unités de Mulélé et de Soumialot auront bientot raison du nouveau complot des dirigeants de Léopoldville. On apprenait récemment que des responsables des deux fronts - muléliste et soumialiste -Tanganyika.

berté authentique. Car, qu'est-ce la Guinée et le Libéria. Son retion et estiment que l'armée à-dire sinon que le peuple con- lief est moutonnant. congolaise manque de cadres. Il golais, longtemps privé de liest à craindre que ces spécialis- berté véritable, participe à prétes de l'aide militaire n'expri- sent à la lutte de libération nament ainsi leur intention de tionale en vue de liquider de faire du Congo un second Viet- cette contrée africaine les colo-

trompent personne. L'Afrique paille?

8 août 1960 8 août 1964

La République de Côte d'Ivoire

A COTE D'IVOIRE célèbre aujourd'hui 8 août le qua- | constitue une grande source of trième anniversaire de son accesion à l'indépendance. A cette occasion, nombreuses manifestations seront organisées dans la journée dans l'ensemble du territoire ivoirien. A Bouaké, le hef de l'Etat, le Président Houphouet Boigny, présidera un grand défilé militaire et offrira dans la soirée une réception officielle à sa résidence. A cette occasion, Horoya se fait un plaisir de présenter à ses lecteurs quelques généralités sur la Côte d'Ivoire dont climat est sec et pluvieux. C'est le Président a visité la Guinée.

Nos lecteurs et notamment les masses guinéennes se souviendront longtemps encore de cette visite d'amitié.

de 326.400 kilomètres carrés, la République de Côte d'Ivoire a allaient se réunir prochainement. la forme d'un rectangle dont On sait ausi que les insurgés con- l'altitude varie du Sud au Nord. trôlent toute la zone comprise Ce vaste pays est bordé au Sud entre le fleuve Lualaba et le lac par le Golfe de Guinée, à l'Est par la République du Ghana, au Il faut saluer ces victoires des Nord par celles du Mali et de Ces milieux se déclarent préoc- patriotes luttant pour une li- la Haute Volta et à l'Ouest par

CLIMAT ET VEGETATION

SITUATION GEOGRAPHIQUE la côte du Golfe de Guinée et La République de Côte d'Ivoicontrons une première zone dite la zone de la lagune. Cette bande longue de 296 kilomètres environ possède un climat équatorial. La température y est assez élevée (26 degrés centigrades en moyenne). L'humidité est presque constante et atteint jusqu'à 830 0.

Quand nous franchisons cette zone, nous aboutissons aussi tôt à la zone de la Forêt Tropicate, La végétation y est dense. "est la région où les arbres peuvent Nous pouvons diviser la Côte atteindre 45 mètres de haut. On Goros : d'Ivoire en trois grandes zones y exploite du bois de meuble at climatiques malgré sa situation de construction des maisons et géographique. Tout au long de des ponts. La production du bois

revenues pour le pays.

Immédiatement apres la foret tropicale, nous traversons la zone subtropicale. Située au Nord du pays, cette zone est caractérisée par la savane boisée et la savane herbeuse. Son la zone des cultures vivrières.

POPULATION

dans le sens Nord-Sud, nous ren- re est peuplée de 3,200.000 habibitants au kilometre carré. A Abidjan capitale, on compte environ 200,000 hts dont 12,000 étrangers (Français 70% Libano-Syriens et Italiens 20%. La population ivoirienne enferme plusieurs groupes ethniques.

Dans le Sud-Ouest, nous avons les Agnis. Ashantis et Baouiés; Au Sud-Est, les Koua-Koua et les Krounerns:

Nord Eest et Nord-Ouest, les

An centre, les Dans et les Et dans le Nord, les Sénantos,

(Suite page 3)

EGa vie dans la Nation

la vie dans nos Régions Houvelles brèves

Maka, membre du B.P.N., la seccongrès extraordinaire, le 2 août deraier, pour remplacer 5 responsables qui avaient portés manquant.

de commercialisation des produits champs collectifs. dans la section.

Du vote qui a suivi, le bureau suivant a été élu :

Secrétaire général Bernard Kourouma

Secrétaire politique

Cherif Ismaël

Secrétaire administratif Pépé Soua Coly Secrétaire à la presse Labila Sébélamou

Trésorier Cécé Bottoye Secrétaires à la Jeunesse

Goromou Bakolé,

Camara Gnalé. Secrétaire à l'économie

Camara Camara Ansoumane, Chérif Lansana Secrétaires aux Aff. sociales

Koulou Yégbin,

de la région administrative de lieu de la région : Yomou, Conformément aux décisions Yomou a effectué une tournée de prises à l'issue des travaux de la contrôle des activités dans le cenfédération de Yomou, lors du pas- tre de Ouro. Il était accompagné sage assez récent de M. Léon par le commandant d'arrondissement central, M. Diallo Bobodi, tion de Péla a tenu, sous la pré- le directeur général de la Producsidence du bureau fédéral, un tion et des chefs de services. Cette visite qui se situe dans le cadre des contacts fréquents entre militants et drigeants, a permis au chef de la région de visiter les Le congrès s'est réjouit des ré- réalisations économiques : pépisultats obtenus dans la campagne nières, plantations de café et

> . A Ouro il s'est réjoui de la haute prise de conscience des militants dans l'application des mots d'ordre des conférences de Gueckédou et Macenta Rappelant à cette occasion les normes de productions assignées à la région de Yomou par le Parti, M. Soumah a exhorté les paysans de Ouro à redoubler d'efforts afin de réaliser et de dépasser ces normes et à demeurer vigilants pour enrayer définitivement la fuite de nos produits vers l'extérieur.

Il devait présider enfin de journée à une soirée artistique et dansante animée par l'orchestre Oulé Jazz, Dans la matiné du 2 août, il a continué la visite des réalisations économiques. C'est

dans une atmosphère de joie que M. Soumah Sékou, gouverneur la délégation a regagné le chef- conduit à Moscou et Paris, le se- sident Gamal Abdel Nasser. Cond

Forécariah

Samedi 1er août, a eu lieu à Forécariah l'ouverture solennelle du stage pédagogique à l'intention de 73 enseignants de la Ré-

reau fédéral de Forécariah.

A cette occasion M. Fodé Mamadou, directeur de programme Diallo Korka, inspecteur d'enseignemant, ont tour à tour souligner aux stagiaires l'importance que le Parti et le gouvernement accordent à l'Education dans la révolution guinéenne.

Evoquant les multiples aspects de la campagne d'alphabétisation, les orateurs ont invités les enseignants à mieux participer a cette battaille contre l'ignorance, en se laissant pénétrés de tous les enseignements qui leurs seront prodiqués « on ne peut mieux donner aux éléves que ce que l'on a parfaitement assimile ».

Dans sa brève allocution, le gouverneur devait encore exprimer, aux 73 enseignants et à tous ceux qui seront chargés d'assurer la bonne marche de la session, tous les vœux de plein succès de tous les militants de la Région de Forécariah.

La J.R.D.A. a arrêté dans la journée de dimanche des individus qui tentaient de franchir ia frontière, vers l'étranger, avec 14 sacs de palmistes et 2 gros sacs de riz pady. Les délinquants ont été mis à la dispositions de la Justice.

Le ba let national no ll

(Suite de la page 4) ble. Témoin de l'intérêt que les habitants portent à l'Art africain.

Heino Aassalouou, maître de ballet estonion renommé en la matière, a dit au cours de l'entretien qu'il a eu avec le correspondant de l'A.P.N.: «Les danses de nos amis africains m'ont charmé, elles sont rythmiques et expressives à l'extrême. Les danses et les chansons nous ont parlé du peuple qui aime la musique, qui la sent de tout son être. Je tiens à souhaiter à ce jeune ensemble de grands

La célèbre ballerine estonienne Tiiou Randviir a ainsi exprimé son admiration : « la plasticité des danseurs africains est

(A.P.N.)

De retour du voyage qui l'a dique à Dar-Es-Salam que le p crétaire général des Nations Unies de l'Etat de la République Arabe U Thant, a fait savoir que les Unie pourrait se rendre en septem. efforts qu'il a entrepris dans la bre 1965 en visite officielle au capitale soviétique et française Tanganyika ont été courronés de succès. Il s'agissait pour le secrétaire général de l'Organisation Internationale d'inviter Moscou et Paris à s'aquitter de leurs arriérées cotisations, lesquelles atteignent des propositions autorisant, selon les La séance inaugurale a été dispositions de la Charte, a priver placée sous la présidence du bu- le premier de son droit de vote dès la prochaine Assemblée générale et le second lors de la session de 1965. La Charte prévoit en effet du droit de vote aux pays de la saison pédagogique, et M. dont les arriérés équivalent aux contributions de deux années.

Une crise menace l'Organisation Internationale.

Le Malawi a installé une mission d'observateurs aux Nations Unies en attendant d'être admis au sein de l'Organisation Internationale, dont il sera le 113e

l'ambassadeur du Malawi aux et de Zanzibar à Londres a remis Etais-Unis, M. David Rubadiri. | ses lettres de créance à la Reine De source digne de foi, on in- Elizabeth.

décidé d'expulser quatre ressortissants britanniques jugés indésirables dans le pays. Il s'agit de MM. Richard Kisch, journaliste, Ian Steward, ancien membre de la police du Kénya, Gordon Thomas Peter Hender et Walter John Edward Whitehead,

Le gouvernements du Kénya a

Les neuveaux ambassadeurs à Bonn MM Timon Sam Mangwazu du Malawi, I. M. Shako, du Kénya, Jules Ravony de Madagascar et Ali Ahmed (Alghanistan) ont été reçus par le Président Beinrich Luebke, auquel ils ont remis les lettres les accréditant auprès du geuverne. ment ovest-allemand

De son côté, M. P. Ngaiza, nouveau haut-commissaire de la Cette mission sera présidée par République Unie du Tanganyika

Les émissions de la voix de la Révolution

La Voix de la Révolution Radiodiffusion de la République de Guinée émet de Conakry le matin et la mi-journée sur :

214 m 1403 kes en ondes Movennes.

48 m. 74, 6155 kcs.

et 88 m. 60. 3385 kes en Ondnes Courtes. Le soir en Ondes Moyen-

nes sur :

Sur 88 m. 60, 3.385 kes

et 34 m 08 9.650 kes.

Programme d'aujoura'hui

12 h 32 : Déjeuner en musique.

12 h 45 : Journal parlé. 13 h 00: Avis et communiqué.

13 h 15 : Intermède de

13 h 30 : Fin d'émissions. 16 h be: Musique et chants des Fédérations

16 h 20 : Le monde rural,

16 h 45: Avis et communiqués

17 h 00 : Journal parlé. 17 h 20 : Informations en soussou.

17 h 45: Informations en

18 h 10: Informations en malinké. 18 h 35: Informations en

Kissi. 19 h 00: Informations en

Toma

214 m. 1.403 kcs et en

Ondnes Courtes.

19 h 25: Informations en

19 h 45 : Chronique éducative. 20 h 00 : Journal parlé.

20 h 30 : Buletin en Anglais

20 h 40 : Avis et com-

20 h 55 : Intermède (Cora et Balafon). 21 h 00: Culture pour

tous (Malinké). 21 h 15: Culture pour tous (Kissi).

Des métiers et des hommes dans l'économie guinéenne.

21 h 55: Intermède.

22 h 00: Chronique médicale.

22 h 30: Journal parlé. 22 h 45: L'univers au Jazz

23 h 35: Le magazine de l'UNESCO.

23 h 45 : Intermède.

o b 00 : Arrêt des émis-

Chez Maréga

PRECISION:

GAIN DE

TEMPS-ECONOMIE!

24 h. sur 24.

sans anomalie de CADENCE!

C'est AVANTAGEUX!

MAREGA Ali: diplômé de Rhabillage

Toujours au service de son aimable clientèle Proche ou lointaine.

Pour toutes réparations et demandes de pièces de

Adressez-vous sur place ou par la poste, MAREGA ALI, Horlogerie Moderne, Gare-voiture, à côté du Cinema VOX.

B. P. 268 Conakry R. Guinée

VOUS SEREZ SATISFAIT

Ga Guinée... l'Afrique... le monde...

de Leipzig d'Automne 1964 La République de Côte d'Ivoire Du 6 au 13 septembre 1964, bles et de placages, de produits Leipzig de l'automne 1964. C'est

tion du commerce international d'articles de cosmétologie, des biens de consommation par Dans les appareils de radio et ques spécialisées se tiendront en la qualité et la variété de ses de télévision, le développement présence de savants et d'ingéprésentations. Elle sera complè- de la fabrication de grands ap- nieurs, attendus en grand nomtée par une exposition d'articles pareils récepteurs en basse frétechniques d'usage courant. La quence et en haute fréquence Foire d'automne de Leipzig rece- avec équipement stéréophonique les d'or et de diplômes sera de vra de nouveau la visite d'un pu- ainsi que celui des appareils de nouveau la visible expression de blic international.

partenant à plus de 50 Etats l'application de la technique des de Leipzig. offriront leurs produits aux ache- éléments pré-construits, susciteteurs de près de 80 pays. Les ront un intérêt particulier. pays socialistes seront représentés par leurs entreprises du sique la poursuite de l'emploi de commerce extérieur, dans tous l'électronique a permis de perles groupes d'articles de la fectionner l'image sonore, Foire d'Automne de Leipzig rereégalement des firmes importantes à la Foire d'Automne de Leipzig. C'est en grand nombre que des une position de choix dans le Bas, de Grande Bretagne, de Belgique et d'Autriche ont annoncé leur participation.

Bien entendu les pays d'outremer ne seront pas absents lors de cette Foire d'Automne de que et de la technique des car-Leipzig et l'Inde occupera très tes et des bandes perforées. Les probablement la plus grande

gue de la Foire du 800ème anni- ment leur vivante expression versaire dite Foire du Jubilé, au dans l'exposition du «Bureau printemps de 1965. A lui scal, le fait que maintenant déjà, des d'Autriche, de Suède, de Belgi- à écrire se ratache également a que, de Grande Bretagne et de cette exposition. La participa-France aient fait parvenir leur tion, dans ce secteur d'entrepriinscription pour participer au grand événement économique, mandes attestera le caractère nmontre l'importance accordée par le monde des affaires à ce jubilé unique.

PRESENTATIONS VARIEES DANS TOUS LES GROUPES D'ARTICLES DE LA FOIRE

d'automne de Leipzig embras- fil, des télétypes modernes sent 30 groupes d'articles et tous prévus également pour 2 sortes les produits de l'industrie, des d'écriture et avec clavier à cabiens de consommation ainsi que ractères arabes - et des équipequelques branches de la techni- ments annexes de télétypes sont que répartis, en un judicieux notamment annoncés en plus classement, sur une surface d'ex- des installations téléphoniques position d'environ 120.000 m2.

tières plastiques se tiendra en en bout de la «ligne chaude automne sur le terrain de la se trouvent des téléscripteurs de Foire Technique, dans le hall 1. la R.D.A. pour l'achat desquels Cette exposition retrace le pro- les négociations avaient comcessus depuis la matière premie- mencé en leur temps, lors de la re brute jusqu'au produit fabri- Foire de Leipzig, de son ouvraison.

Foire du Bugra qui. comme on le de mesure de haute précision versaire lors de la Foire du Prin-temps, la Foire d'automne de La Près - midi, temps 1964 temps 1964

s'ouvrira l'importante manifesta- chimiques, pharmaceutiques et pourquoi toute une série de sym-

télévision avec un fonctionne- la qualité des produits que l'on Environ 6.500 exposants ap- ment largement automatisé et pourra voir à la Foire d'automne

Dans les instruments de inu-

La fabrication des machines comptables occupe notoirement articles et la prochaine Foire d'automne de Leipzig témoignera par l'adjonction de l'électroniprésentations essentielles de l'industrie des machines de bureau tonne 1964 sera aussi le prolo- de la R.D.A. trouveront notamnues, étrangères et ouest-alleternational des présentations qui caractérise la Foire de Leipzig.

L'industrie électronique de la R.D.A. est attendue avec une présentation spéciale d'appareils de la technique d'information et de mesure. Dans le secteur de Les présentations de la Foire la technique d'information par terminales et des dispositifs en Une grande exposition de ma- duplex. On sait qu'à Washington

gamme des possibilités de fabri- cé au centre de ses présentations cation de la matière plastique et les appareils transistors à modulation de fréquence tandis que Les machines de bureau et la technique électronique de les machines polygraphiques se- mesures de la R.D.A. a prévu ront exposées dans le Palais de d'exposer plus de 50 appareils

Leipzig ne sera pas seulement le La participation internatio- vivant témoignage des vastes nale la plus forte se manifeste réalisations de l'industrie de la dans les groupes d'articles tex- R.D.A. mais la comparaison intiles et d'habillement, de produits ternationale des réalisations et alimentaires et de consommation la confrontation des expériences courante, d'articles d'édition, scientifiques donneront un cad'ustensiles ménagers, des meu- ractère marquant à la Foire de

posiums et de conférences techni-

Enfin, l'attribution de médail-

En Côte d'Ivoire, les 90% de la population sont agriculteurs, éleveurs et pêcheurs. Les principales cultures agricoles sont le riz, le coton, le tabac, la banane, le café, l'ananas et les colas.

(Suite de la première page) | Mais surtout dans le Sud-Est on produit la banane, les ana-AGRICULTURE ET ELEVAGE nas et le bois La pêche du thon est assez flarissante.

> Depuis l'accession du pays à la pleine souveraineté les activités sont tournées vers l'accroissement de la production agricole, Les résultats escomptés jusqu'ici sont assez satisfaisants.

INDUSTRIES

Parallèlement. l'industrialisa... tion se fait à un rythme prodigieux. Les industries légères se développent. Outre la chaîne de extension, l'industrie du bois est florissant. La Côte d'Ivoire en exporte vers l'étranger et la praet de matières grasses. L'indusdant l'industrie extractive se développe. On extrait le diamant, le manganèse, le colomen tout cas de sauver la commu- saurait y avoir de véritable

montagne automobiles en pleine Nous avions publié il y a quel- sens avaient été présentés pour duction constitue une source non maisons de France, des Pays- monde, grâce à ses excellents ques jours un article sur l'avenir l'établissement « d'une force d'in- moins importante dans l'entrée de la communauté économique tervention des membres du des devises. On rencontre en britannique. Le plan du chef du Commonwealth à des fins pacific Côte d'Ivoire des industries de parti travailliste que nous évo- ques », à la dernière conférence transformation des produits alide nouveau de cette situation quions alors semble entrer en des premiers ministres à Londres, mentaires, des industries textiles, I des usines de produits chimiques cule est le donné à cette confron- trie minière est presqu'inexistation des officiers) grouperaient, tante, sinon à ses débuts. Cepenses, de représentants de la marine, bium, le titane, le chrome et la de l'armée de l'air, du Foreign bauxite. Comme tous les Etats Office et de l'Office du Common- indépendants d'Afrique, la République de Côte d'Ivoire aborde la Il n'a pas été précisé quels sont seconde phase de sa marche en les pays qui ont effectivement as- avant, vers le progrès économisisté à cette conférence. Il s'agit que du pays, sans lequel il ne

Une force d'intervention du Commonwealth?

pratique avant l'accession au pouvoir de M. Wilson et de ses par-

En effet, mercredi dernier, les chefs d'Etat-Major et les com-Commonwealth se sont réunis pour une conférence de 3 jours gramme des machines perfora- Cette réunion aurait pour tâche wealth. trices de cartes et des machines l'étude des problèmes éventuels posés à une force commune du Commonwealth pouvan participer aux opérations de police de

On sait que des projets dans ce doute bien.

Les travaux de l'opération Her-

sous la direction du chef britanmandants militaires des pays du nique des forces terrestres anglai-

nauté en voie de disparution. indépendance. parce que les affaires vont sans

CAMARA Djibah.

HOTEL GBESSIA

Dimanche 9 août 1964

Au Restaurant

Menu de Gala

qué, en passant par toute la La technique des ondes a pla-dans une ambiance des plus sympathiques

Au Salon du Bar

DANSANI

La Direction

TRAVAIL - JUSTICE - SOLIDARITE

Organe Quotidien du Parti Démocratique de Guinée

COMPTE CHEQUES POSTAUX 6975 BANQUE REPUBLIQUE DE GUINEE 3-34-32

La fédération de Tougué accueille M. Condé Mohamed Lamine nouveau gouverneur de la Région

taire fédéral de Labé, et comprefédéral, le gouverneur de la chef-lieu de leur région adminis-Région administrative de Cona- trative Il l'assura de la collabokry, M. Tall Habib en mission dans la Moyenne-Guinée, ainsi que plusieurs responsables poli- ration pour mener à bien la tiques et administratifs de Labé, tâche qui lui est confiée. M. Condé Mohamed Laminy. précédemment inspecteur divisionnaire des Affaires administratives et financières à Labé, s'est rendu samedi 25 juillet à Tougué pour prendre ses fonctions de gouverneur de cette Région administrative.

Reçue à la limite des deux régions par le secrétaire général Se 's région de Tougué entouré des membres du bureau fédéral, la délégation devait faire, quelques instants après un arrêt dans la section de Tangali ou militants et militantes mobilisées à cette occasion ont fait à leurs hôtes un accueil enthousaste.

Après Tangali et tout au long des 40 kilomètres menant à Tougué, la délégation a été l'objet d'un accueil chaleureux de la part des populations.

C'est à 12 h. 30 que la délégation faisait son entrée dans la les applaudissement des militants, les chants et les danses des militantes impécablement alignés sous une forte pluie batavoir salué les responsables politiques et administratifs de la Souhaitant la bienvenue aux

Accompagné d'une importante après avoir souhaité la bienvedélégation conduite par le secré, nue à M. Condé devait traduire la joie des militants et militantes nant les membres du bureau de Tougué, venus nombreux au ration sincère et loyale des responsables politiques de la fédé- objectifs de ces avions.

Prenant à son tour la parole, le gouverneur a tout d'abord pour cent des dépots de carburemercié les militants et mili- rant de Vinh, près de Phuc Loi, tantes de l'accueil qui lui a été ont été détruits. Il a ajouté que réservé ainsi qu'à la délégation venue l'accompagner.

Après avoir rendu, hommage aux réalisations de son prédécesseur. M. Condé devait prendre la Région dont la responsabilité lui est confiée. Pour se faire, il a invité tous les militants et touleur concours.

Les réactions dans le monde après les incidents du golfe du Tonkin réunion du conseil de sécurité

contre les bases nord-vietna- autres endommagés et un pilote miènnes se sont heurtés à un tir anti-aérien puissant, principalement à Hong Gay, provoquant la perte de deux d'entre eux, dont les pilotes ont été perdus en mer. Deux autres avions ont été endommagés.

Selon la radio d'Hanoï, captée à Saïgon, un porte-parole du namien a déclaré à la presse que été abattus et trois autres endommagés alors qu'ils bombardaient et mitraillaient des villages de la province de Nghe An et des environs de Hong-Gay.

On précise par ailleurs que le port de Haiphong, était un des

Le secrétaire américain à la Défense a précisé que vingt-cinq vedettes de reconnaissance et 90 ces dépôts avaient une capacité totale égale à dix pour cent de l'approvisionnement nord-vietna-

Un communiqué du haut coml'engagement de tout mettre en mandement de l'armée nord-vietœuvre pour la bonne marche de namienne, cité par l'agence « Chine Nouvelle », qu'au cours des attaques de l'aviation américaine effectuées tes les militantes à lui prêter contre plusieurs localités du Nord-Vietnam, quatre avions

Des étudiants

centre des activités artistiques na- fraternité au sein de l'O.U.A. tionales a accueilli samedi derville de Tougué pavoisée aux nier une délégation de la Jeunesse couleurs nationales. Acceuilli à de la Révolution Démocratique la Place de l'Indépendance par Africaine composée d'étudiants la patrie africaine nigériens, togolais, sierra-léonais et guinéens.

Les visiteurs ont été chaleureusement accueillis dans la matinée, toute sa vitalité et son courage à tante, M. Laminy Condé après par les responsables politiques et notre grand Parti, le P.D.G. administratifs de la région.

Région devait avant de gagner hôtes de Kindia, le secrétaire géla tribune d'honneur, déposer néral du comité régional a déune gerbe de fleurs sur le monu- claré: « Nous apprécions très ment érigé à la mémoire du notre chaleureusement les rencontres héroïne nationale M'Balia Cama- entre jeunes, surtout la jeunesse l'africaine; en effet ces rencon-Prenant la parole, le secrétaire tres permettent de mieux nous fédéral M. Baldé Mamadou Badi connaître afin de resserrer tou-

Kindia qui est actuellement le jours d'avantage nos liens de «La J.R.D.A., on l'a dit, est une

jeunesse farouchement engagée dans l'œuvre de reconstruction de

« Notre jeunesse, la J.R.D.A. est un instrument politique qui apporte chaque jour d'avantage R.D.A. ».

Et le secrétaire général du comité général de conclure : « Nous sommes certains que la grande famille africaine verra ses fils toujours plus unis afin de mieux soutenir leurs frères qui sont encore opprimés ».

Dans une brève allocution, le gouverneur de région, M. El Hadi Mory Kéita a souhaité également la bienvenue aux étudiants africains à Kindia et remercié le Haut Commissariat à la Jeunesse

Dans l'après-midi, les étudiants ont eu dans la salle de la permanence du Parti une prise de contact avec les responsables J.R.D.A. de la région de Kindia.

Le lendemain dimanche, les étudiants africains ont successivement visité l'Institut Pasteur, la grande coopérative des teinturières de Kindia et le voile de la Marié située à 6 km de Kindia. Avant de regagner Conakry, tard ! dans la nuit, la délégation devait néral de l'O.N.U., U Thant, avait encore s'attarder un moment à pris la parole pour insister sur l'Institut de Recherches Fruitiè- la nécessité d'une coopération I res. et devant le barrage de Kalé. étroite entre l'O.U.A. et l'O.N.U.

américain a été fait prisonnier.

Au Conseil de Sécurité, le délégué américain a déclaré:

« Il est un moyen simple de rétablir la paix dans le Sud-Est asiatique. Il suffit de retirer toutes les troupes étrangères du Laos, il suffit aussi que tous les Etats de cette région s'engagent à respecter leurs voisins et à cesser d'intervenir dans leurs affaires par la subversion. Il faut aussi, selon M. Stevenson, que les accords de Genève soient res-

Répondant à M. Stevenson, M. Morozov, délégué de l'U.R.S.S., a qualifié de « compte rendu partial » la déclaration du délégué américain concernant les incidents qui ont mis aux prises les vedettes lance-torpilles nordvietnamiennes et les contre-torpilleurs américains.

Il a fait remarquer que le Nord-Vietnam n'avait pas encore donné sa version officielle de ces incidents, mais que selon certains rapports ils découleraient « d'actes de provocation des forces armées américaines dans les eaux territoriales de la République Démocratique du Viet-

Le délégué soviétique a demandé aux Etats-Unis de cesser d'intervenir contre le Nord-Vietnam, « sinon ils porteront la lourde responsabilité des conséquences de leur conduite »

M. Morozov a qualifié «d'actes d'agression » le bombardement d'objectifs côtiers au Vietnam. Il a déclaré que « les plans américains pour étendre la guerre au Vietnam sont lourds de dangers pour la paix dans le Sud-Est asiatique ».

M. Roger Seydoux, représen- time d'une agression »

déclaré qu'il serait entièrement justifié qu'un représentant de République Démocratique de Vietnam soit invité à participer

Le Conseil de Sécurité ajourné après que le président, M Nielsen, eut annoncé qu'il se mettrait officieusement en relations avec les membres du conseil, à la lumière des déclarations de MM. Morozov, Stevenson et

De son côté, le gouvernement chinois a déclaré que « l'agression américaine à l'encontre de la République Démocratique du Vietnam équivalait à une agression contre la Chine ».

«Le gouvernement chinois soutient entièrement l'attitude de la République démocratique Vietnam, ajoute le communiqué chinois, qui affirme que « les Etats-Unis doivent cesser immédiatement les provocations armées contre le Nord-Vietnam. autrement le gouvernement américain sera tenu responsable de toutes les graves conséquences qui en découleraient »

«Etant donné que les Etais-Unis ont agi de cette façon, poursuit la déclaration, la République Démocratique du Vietnam a acquis le droit de lutter l'agression et tous les pays qui soutiennent les accords de Genève ont également acquis le droit de venir en aide au gouvernement de la République Dé mocratique du Vietnam

La déclaration ajoute République démocratique Vietnam est membre du came socialiste et aucun pays socialiste ne peut rester les bras croisés si cette République est vic-

M. Diallo Telli

Deux semaines après sa nomi- i signification. nation au poste de Secrétaire général de l'O.U.A., M. Diallo Telli, représentant permanent de la Guinée à l'O.N.U., se prépare pour quitter définitivement le siège de l'Organisation internationale à New-York.

A l'occasion de son départ pour Addis-Abéba, où il prendra ses nouvelles fonctions, un ded'avoir organisé un tel voyage. jeuner a été offert à son honneur en présence d'U Thant et de plusieurs fonctionnaires de 1.O.N.U. Pour sa part, le groupe afri-

> cain de l'O.N.U. a organisé une reception dans la soirée, pour saluer leur collègue. M. Diailo Telli D'autre part, des musiciens guinéens qui participaient à ces cérémonies ont donné un concert de alklore guinéen.

Auparavant, le Secrétaire gé-SOUMAH Alpha. | qui, dit-il, sera d'une grande

De son côté, M. Diallo Telli a rappelé que les buts de l'O.N.U et 'de l'O.U.A. sont identiques car ils recherchent la paix et la liberté. Il a exprimé aussi la nécessité d'une coopération entre l'O.N.U. et l'O.U.A.

S'adressant à U Thant, il a tenu à souligner que celui-ci n'appartient pas à l'O.U.A. seulement, mais au monde entier.

Information au service du peuple et de sa révolution

Le ballet national n° Il en Répub'ique Seviétique d'Estonie

Les artistes de l'ensemble na- Les travailleurs de toutes les tional de la République de coopératives avoisinantes ont Guinée ont passé à Tallin, capi- assisté au concert. Ce fut un tale de la République d'Estonie, 12 jours. Ils ont visité cette ville ancienne bâtie sur la mer Balti-

teurs sont venus au premier concert des artistes guinéens qui s'est tenu sur une grande scène à ciel ouvert dans la ville de Pyltsamaa, à 100 km de Tallin.

brillant succès.

Les habitants de Tallin, ville aux riches traditions artistiques, ont réservé aux artistes guinéens Plus de quatre mille specta- un accueil non moins chaleureux. Les artistes ont donné trois concerts dans une salle de 3.200 places. La salle a été archicom-

(Suite page 2)